## SANGUINET



Une tonne rénovée et modifiée, dans un paysage lacustre exceptionnel. MAIRIE

## Les tonnes, installations de chasse disposées sur l'eau, ont été rénovées

Cabanes camouflées aménagées de différentes tailles, les tonnes sont des installations de chasse disposées sur l'eau, autour du lac de Sanguinet. Conçues et utilisées par les chasseurs de gibier d'eau, ces constructions en bois étaient, à l'origine, des tonneaux de grandes dimensions en guise d'affût.

La commune loue 24 tonnes, réparties le long des berges du plan d'eau ; sur la zone sud, seize, du camping La Rive au port de l'Estey, et sur la zone nord, huit, de la plage du Broustaricq à celle de Put-Blanc. La mairie loue les emplacements par bail civil conclu avec le locataire. La durée est limitée à cinq ans, renouvelables. Le règlement, récemment mis à jour, met l'accent sur la protection de l'environnement. L'objectif est de préserver le caractère naturel du site lacustre. L'ossature et le bardage doivent s'intégrer dans le paysage. Les matériaux non biodégradables sont interdits.

Campagne de sensibilisation La chasse à la tonne, exercée principalement dans les marais et zones humides, se situe donc dans des milieux représentant



La même tonne avant sa réhabilitation. MAIRIE

un fort enjeu écologique, tels que la zone Natura 2000 ou le site de l'Association des chasseurs gestionnaires de l'environnement lacustre du Born (Acgelb).

Les chasseurs ont l'obligation d'entretenir leurs installations ainsi que les parcelles attenantes sur lesquelles la chasse au gibier d'eau est pratiquée. « Avec le temps, certaines tonnes étaient devenues vieillissantes, voire vétustes. Nous avons donc mené une campagne de sensibilisation auprès des locataires afin de les réhabiliter et de pro-

céder à un nettoyage des déchets accumulés au fil des ans. Cette démarche a suscité un vif intérêt auprès des chasseurs qui se sont investis dans la remise en état de leur tonne », se félicitent les responsables de la commission municipale de l'environnement. Des chasseurs de canards à la tonne (appelés aussi « tonnayres ») qui ont contribué à préserver la belle image d'un paysage lacustre exceptionnel, en acceptant d'effectuer ce coup de jeune sur le patrimoine local.

Francis Nin